
立ɿ当社では女性が活躍できる職場
作りを目指して、新ଔ女子社員の採用
数増加、育ٳࣇ業の完全消化、有給ٳՋ
の取得促進などに取り組んでいますが、
女性従業員比率は全体の約13�にとど
まっています。ઈ対数が少ないことも
あって女性管理職は現状0名です。本日
は当社のいろいろな部署で働かれてい
る皆様に女子従業員が活躍し易い職場
環境やジェンダー多様性の推進につい
てීஈ感じていることをお伺いします。
最初に日工に入社された動機と現在の
仕事内容を教えてください。

দ山ɿ新ଔでबいた仕事は金༥機関の一
ൠ職でしたが、専門分野として経理に関
心があったので総合職で働ける日工に転
職しました。明石市在住なので地元で働
きߕ൹のある会社が見つかって良かった
です。学生のࠒは日工に気付きませんで
した。今は財務部で資金管理担当として、
売掛金の回収や取引先への支い、税金
計算などに携わっています。

ӽ知ɿ学生時代に石փの造ཻに関する
研究をしており、実ݧで日工のミキサー
を使わせていました。その時のҹ象が
とても良かったのが入社動機です。現在
は開発営業部に所属し当社の4つのコア
技術を使って開発した製品でAP、BP以
外の市場開拓を担当しています。

य़ඌɿメーカーで設計の仕事を志望してい
たのですが、日工の会社આ明会でやりたい
仕事ができそうだと感じました。設計部に
配属になり「女性の設計担当はいないよ」と
言われましたが、学生の時も女子は少数派
だったのであまり抵抗はなかったです。

ೡɿࢲは上海の日系企業に勤務していた
のですが、日本でもっと専門的な技術を
習得したいと思って日工に入社しました。
今はカスタマーサポートセンターでAPの
メンテナンス担当を目指して研ᮎを積ん
でいます。

立ɿ仕事を通してやりߕ൹を実感でき
る時やٯにしんどいなと感じることはど
のようなところでしΐうかʁ

দ山ɿ財務の仕事は数字との格ಆみたい
なところがあって、合わなかった数字が
ピタリと合致した時はշです（স）。新
しいシステムの導入や財務ॾ表の作成な
どチームで相談しながらひとつのものが
形になっていく過程や目指したものが出
来上がったときはޣ味を感じます。一
方で四半期決算なので3か月毎に追い立
てられていると感じることもあります。

ӽ知ɿ財務部は女性社員も多く՚やかな
イメージがあります（স）。

দ山ɿஉ女比はほぼ半数ずつなので日工
のなかでは多様性ありますね。入社した
は女性が少なく事務職用の制着用ࠒ
がྭされており、少し違和感がありま
したが、今はそれもなくフラットな組織に
なってきたと感じています。

ӽ知ɿ営業のޣ味はやはり納入した製
品を使っていただいて「助かってるよʂあ
りがとう」とお客様に言われることですね。
女性セールスはとても少ないので、す͙֮
えてえる反面、担当が女性だと頼りない
ҹ象を持たれることもあるのでなるべく自
信を持って応対するよう心ݒけています。

य़ඌɿ設計の仕事はお客様の望まれる
スペックと製造面の制約との間で苦労
することが多いのですが、自分が設計に
携わったプラントの据付工事に立ち会っ
て稼働しているところを確認した時には
苦労が報われます。設計ґ頼が増えてく
ると勤務時間が長くなりがちなのでそこ
は工が必要だと感じます。

ೡɿカスタマーサポートセンターでAPの
お客様に対応できるよう勉強中です。操
作盤の配線図やメカニズムに精通するた
めؤுっています。日工上海に輸出して

いるALBO操作盤に関する問い合わせに
は中国ޠでサポートしました。

立ɿ女性従業員から見て日工の職場環
境はどう感じておられますかʁ

ೡɿࢲが感じる良いところは、事業所内に
療所があるので体調不良の時に医ࢣ
に相談できることです。その環境は݈߁
管理の面でとても助かります。計画的に
有給ٳՋが取得できる制度も気に入って
います。

দ山ɿ職場のง囲気はアットホームでと
ても働き易いと感じています。一方で前職
は女性が多い金༥機関だったので、女性
従業員への支ԉ制度は整っていました。
女性従業員が働き易い職場は全ての人に
とって働き易い職場でもあるので、もっと
女性従業員のを聞いていたいです。

ӽ知ɿ育ٳࣇ業制度など整っているので
すが、女性だけではなくஉ性従業員も取得

できるのに実績は極めて少ないと聞いて
います。性差に関係なくஉ性の育ٳ取得が
ਁ透するような働きかけを期待しています。

य़ඌɿ女性従業員が圧倒的に少ない職場
なので、最初は取扱注意のような感じが
ありましたが、今では相互理解がかなり
進みました（স）。少数派のࢲたちがもっ
とを上げる必要がありそうです。

ӽ知ɿ筋力においてはஉ女の差は大きい
ですが、それ以外に能力的な差は無いと
思うので積極的に発言するよう心ݒけた
いです。ࢲたち女性従業員が働きߕ൹を
感じることができれば後ഐ女子も続いて
くれると思います。

দ山ɿ女性従業員がୀ職してしまう理由
のひとつにパートナーの転勤があると
思います。配ۮ者が転勤を༨ّなくされ
ると単身ෝ任かୀ職の二になりがちで
す。当社も全国展開しているので、勤務地
のબができたり、リモートワークで継
続的に働くことができれば女性従業員の
保持に大きな効果があると思います。

立ɿ女性従業員数を拡充するための支
ԉ制度の重要性は認識しておりますが、
運用面でもっと工できることが有りそ
うですね。

দ山ɿ当社には、グローバル職とエリア職
という職種のબができるのですが、転
勤の有無を職種で規定するのではなく、
もっとॊೈな制度が有ったら良いなと
思います。உ女ともに転勤を受け入れ
易い時期とできれば避けたい時期があ
るので、一人ひとりの事情にدりఴって
チャレンジしたい時にできるようになる
と日工入社を志望する女子学生も増える
ような気がします。

य़ඌɿݸ人のライフステージに配慮してく
れる会社はとてもૉఢです（স）。親世代
のように会社ファーストと考えている人

は減っているし、්で働いている場
合が大半なので、ݸ人の事情をټんで
ったうえでチャレンジできるのであ
れば長く働けそうです。女性は結ࠗや
出産を機会にࣙめてしまうと思われて
いるのであれば少し൵しいです。உ女
差無く仕事で能力が発شでき、家ఉで
もஉ女で家事をシェアできるのが理想
なのですが。

立ɿஉ性目線による制度になっている
としたら改善が必要ですね。女性従業員
がもっと活躍するために必要な能力開発
支ԉについてお聞きしたいと思います。

দ山ɿ社内にロールモデルが見つけられ
ないので、どのような能力を習得すれば
よいのかイメージがかないのが正直な
ところですね。他社で管理職として活躍さ
れている先ഐ女性の苦労話など聞く機会
があれば参考になると思います。

ೡɿまだ経ݧがઙいのでメンテナンスに
関する専門技能を習得することに精一
ഋですが、将来は日工上海で日本での
経ݧを生かして活躍したいと思ってい
ます。上海では女性の社会進出が活発
で職場においてジェンダーの۠別は日
本ほど無いように感じます。同性の先
ഐ社員に相談できるような制度があれ
ばخしいです。

य़ඌɿ女性の視点で見ると「Զについてこ
い」的なリーダーシップやెఋ制度のよ
うな技術承には少し違和感があります
ね。もっとオープンで一体感のあるチー
ムづくりを期待しているので、自分が管理
職になったら今感じていることを実践し
てみたいという気持ちはあります。

ӽ知ɿ女性従業員は一定の専門職種に長
く留まる傾向がありますが、ࢲは色々な
仕事を経ݧしてみたいです。将来管理職
になれたら多様な経ݧが生きるのではな
いかと想像します。

立ɿ当社では新任管理職研修は充実
していますが、管理職予備人材を対象
にした体系的なサポートが必要である
ように感じます。最後に女性従業員数
を拡充するため皆さんの後ഐ女子への
情報発信に関してアドバイスをいただ
けますでしΐうかʁ

দ山ɿ՚やかイメージではないので女子学
生へのアピールは簡単ではないと思います
が、「地元明石に優良企業あり」と明石女子
を中心に積極的に発信してはどうでしΐうか。

ӽ知ɿ製造やメンテナンスの現場職はこれ
まで受入実績がなく、女性には厳しいので
はないかという認識ですが、溶接をやりた
い女子もいると思うので全ての職種でஉ
女ۉ等に募集してはどうでしΐうか。

य़ඌɿࢲも同感です。女性従業員の採用
実績がない部署には女子トイレや更ҥ室
がなかったりするので、女性を採用する
と決まれば設備もきちんと整備されるの
ではないでしΐうか。

ӽ知ɿ「製造現場にピカピカ女子トイレあり
ますʂ」というのはアピールになるかも（স）。

ೡɿお客様のプラントでも女性オペレー
タは増えていますが、お伺いしたプラント
サイトに女子専用トイレが設置されてい
ないこともありますね。

ӽ知ɿࢲも作業に着替える場所が無く
て困った経ݧがあります。この業界は女
性の進出がれている現状があるので、
日工はリーディングカンパニーとして業
界の変革をリードしていたいです。

立ɿユニークかつ有益なご提言有難う
ございます。当社でも女子学生向けの
ワークショップの設置やSNSを使った
積極的な発信を検討しています。実施
の際には改めてごڠ力おئいします。
本日は有難うございました。
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